

# Introducción

Desde hace más de 1200 años, multitud de hombres y mujeres de toda Europa han acudido a Santiago de Compostela para expresar de una u otra forma sus aspiraciones y anhelos más profundos simbolizados en la figura del apóstol. Sus pasos han forjado una senda que se ha plasmado en una expresiva denominación cuya resonancias trascienden las simples fronteras geográficas.

El Camino de Santiago, más allá de su significación religiosa, marca un hito en el devenir de la conciencia y la identidad europeas, constituyéndose en un destacado referente cultural de nuestra historia y un símbolo del futuro de los pueblos. Si "Europa se hizo peregrinando a Compostela", en frase de Goethe, el mundo se hará abriendo las puertas de la concordia a otras culturas.

En este sentido, El Consejo de Europa declaró hace años el Camino de Santiago como "Itinerario Cultural Europeo", señalando el valor trascendental de las peregrinaciones en la formación de una civilización común a todos los pueblos.

Para resaltar el valor y el sentido de un hecho y una manifestación histórica tan relevante, como es el Camino de Santiago, el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de España, a través de la Subdirección General de Programas Europeos, ha programado unas jornadas internacionales de reflexión y de intercambio de experiencias cuya finalidad última es impulsar el espíritu de apertura, integración y solidaridad.

El Seminario, cuyo programa se presenta, se ha convocado en el marco del Consejo de Europa y se dirige a profesores de enseñanza secundaria del ámbito de las Ciencias Sociales. Contará con una significativa representación del mundo europeo de la educación y con la presencia de docentes del área iberoamericana y del continente africano.